

Marbella, Septiembre 2025

BOLETÍN INFORMATIVO



¡Arrancamos el Voluntariado con viento en Popa!



El pasado martes 16 de septiembre retomamos nuestras actividades de conservación en las dunas. Después del verano, las especies exóticas invasoras han proliferado con fuerza y necesitamos actuar cuanto antes para proteger la flora autóctona.

Cada martes, nuestros voluntarios trabajan en la erradicación de plantas invasoras y en la limpieza de los entornos dunares, contribuyendo así a mantener en buen estado este valioso ecosistema. No solo es una labor necesaria para la naturaleza, también es una oportunidad de compartir una mañana al aire libre, aprendiendo y colaborando en equipo.

El horario será aún de verano, de 9:00 a 11:00 h, para evitar las horas de más calor.

Si quieres formar parte de esta experiencia y aportar tu granito de arena en la conservación del litoral, escríbenos a asociacion@produnas.org o a comunicacion@produnas.org y te daremos toda la información.

¡LA NATURALEZA NOS NECESITA!

Retirada de enseres y basuras en la Reserva Ecológica-Dunas de Marbella

Gracias al aviso de residentes y la rápida actuación del Ayuntamiento, se han retirado enseres y basuras (silla de playa, plásticos, maderas, esterilla, entre otros objetos) que habían sido depositados en diferentes puntos de este espacio protegido dentro de la Reserva Ecológica-Dunas de Marbella.

Desde ProDunas Marbella queremos agradecer la colaboración municipal en esta pronta respuesta, evitando así el deterioro de un entorno natural tan valioso.

Reiteramos nuestro compromiso de velar por la conservación de la Reserva Ecológica-Dunas de Marbella y animamos a todos los ciudadanos a seguir denunciando cualquier actuación que ponga en riesgo la salud de nuestros ecosistemas dunares. Solo con la implicación de todos podremos mantenerlos vivos y protegidos.

Proteger la naturaleza es una tarea de todos: cada acción cuenta para mantener nuestras dunas limpias y vivas



Arranca el curso escolar 2025-2026 con nuevas actividades de Educación Ambiental

En ProDunas Marbella damos la bienvenida al nuevo curso con un programa renovado que acercará a miles de estudiantes de Primaria, Secundaria y Bachillerato al Patrimonio Natural en nuestro litoral y ecosistemas dunares.

Este año hemos preparado dinámicas inéditas, retos participativos y actividades en plena naturaleza:

- **Primaria:** juegos de exploración, limpiezas de playa, cuadernos de campo y dinámicas de identificación de flora y fauna.
- **Secundaria:** rutas interpretativas con paradas sensoriales, análisis de amenazas ambientales y trabajos de prevención de incendios.
- **Bachillerato:** proyectos de erradicación de especies invasoras con registro de coordenadas y un fotosafari con concurso escolar.

Además, seguimos combinando charlas en los centros educativos con salidas al Monumento Natural “Dunas de Artola” y a la Reserva Ecológica-Dunas de Marbella, para que cada alumno aprenda no solo en el aula, sino también en contacto directo con la naturaleza. Con más de veinte años de experiencia en la conservación dunar, seguimos trabajando para que las nuevas generaciones comprendan, respeten y protejan la biodiversidad del litoral marbellí.





¡Lo hemos conseguido! Ya está acondicionada la duna Calahonda

Ya está lista y presentable para ser incluida en la Reserva Ecológica-Dunas de Marbella.

Es una gran alegría para ProDunas Marbella poder contar con un equipo tan maravilloso de voluntarios, que son esenciales para mantener a raya los rebrotos de cañas en los diferentes ecosistemas dunares.

A nuestros fieles compañeros de lucha pacífica contra las especies invasoras les damos un gran abrazo y mil gracias por su implicación.

¡Cuidado con la Avispa oriental (*Vespa orientalis*)!



Nuestros voluntarios habían detectado un nido de avispa en Calahonda – Queremos distinguir entre la avispa oriental y asiática:

- **Tamaño:** La avispa asiática tiene un tamaño mayor, con reinas que pueden medir hasta 3,5 cm y obreras que miden 2,5 cm, mientras que la avispa oriental es más pequeña, con reinas que miden entre 2,5 y 3,5 cm.
- **Patas:** Las patas de la avispa asiática son oscuras con una terminación amarilla, mientras que las patas de la avispa oriental son amarillas.
- **Color del abdomen:** La avispa asiática tiene un abdomen marrón con un segmento anaranjado, mientras que la avispa oriental tiene un abdomen amarillo y negro.

Estas diferencias son importantes para la identificación y manejo adecuado de estas avispas, especialmente en entornos donde pueden causar problemas. Los avispones orientales son una plaga primaria para las abejas melíferas (*Apis mellifera*), ya que atacan las colonias de abejas para obtener miel y proteínas animales.

En **ProDunas Marbella** llevamos más de 20 años defendiendo y protegiendo la naturaleza en nuestro litoral. También trabajamos para alertar y actuar contra especies invasoras como puede ser la avispa oriental o asiática.

Si encuentras un **nido de avispas, NO intentes retirarlo por tu cuenta**. Llámanos a ProDunas Marbella: nosotros contactaremos con las Delegaciones y autoridades competentes para que lo eliminen de manera segura.

Tu aviso puede marcar la diferencia para frenar la expansión de estas especies y proteger tanto a las personas como a la biodiversidad.

Limpieza de playa y conservación dunar con huéspedes del Hotel Kimpton Los Monteros Marbella

Hemos compartido una jornada muy especial junto a un grupo de huéspedes del Hotel Kimpton Los Monteros Marbella.

Iniciamos la actividad en la piscina del Club La Cabane, desde donde partimos caminando por la playa, efectuando una limpieza de playa, recogiendo diversa basura.

Durante el recorrido hablamos sobre la riqueza biológica de nuestro litoral, los proyectos de protección de nidos de tortugas marinas, la importancia de la *Posidonia oceanica* y la amenaza del alga invasora *Rugulopteryx okamurae*.

Los participantes pudieron descubrir la flora y fauna de la Reserva Ecológica-Dunas de Marbella y conocer de primera mano la labor de nuestros voluntarios. La actividad concluyó en la duna La Adelfa, donde todos participaron en tareas de conservación y entendieron la dinámica de este ecosistema tan valioso.

Gracias al Hotel Kimpton Los Monteros Marbella por promover entre sus huéspedes experiencias de sensibilización ambiental que contribuyen a la protección de nuestro litoral.



Las dunas en la radio con Jesús Jaén

Hemos estado en RTV Marbella con Jesús Jaén para compartir todas las novedades de esta nueva temporada de conservación dunar.

Hablamos del regreso del Voluntariado de los martes, donde continuaremos trabajando en la erradicación de especies exóticas invasoras que, tras el verano, han vuelto a proliferar en nuestros ecosistemas dunares.

Nuestros monitores también presentan las novedades de nuestras actividades con los Centros educativos:

- Jornadas prácticas en las dunas, donde los alumnos aprenderán a utilizar herramientas para eliminar plantas invasoras como la caña o la uña de gato.
- Charlas y talleres en los Colegios, adaptados a cada etapa educativa, para descubrir la flora, la fauna y las aves que habitan nuestro litoral.
- Nuevos materiales dinámicos, como pegatinas y juegos, dibujos y cuestionarios para que los más pequeños disfruten y aprendan a la vez.

Con estas iniciativas buscamos que los estudiantes se conviertan en auténticos guardianes de las dunas y que más ciudadanos se unan al cuidado de este valioso Patrimonio Natural.



NOS VEMOS EN OCTUBRE

ASOCIACIÓN
ProDUNAS
MARBELLA

